

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.

Diamantes Americanos

Paseo del Borne

Vende las novedades, caprichos y baratura; pendientes, alfileres, cadenas, sortijas, botonaduras, montado en oro, plata, plaqué de oro y níquel.

Variedad en petacas, carteras, tarjeteros, monederos, albums, fosforeras, mecheros-relámpago y mágico, máquinas para hacer cigarrillos: la pistola, al eléctrico y al rápido; navajas, tijeras, rosarios é infinidad de artículos imposible de enumerar.

EL TESORO DE LA VISTA

A 8 pesetas gafas y lentes de lejítimo cristal de roca de primera 1000 pesetas al que pruebe que no es roca natural; de agua desde 1 peseta; armozones de Oro desde 25 pesetas, de plata sobredorada desde 8 pesetas, níquel dorado á 5 pesetas, gemelos para teatro, campo, marina y larga vista en nácar, marfil, piel y níquel, desde 4'50; también se hacen composturas á precios muy económicos; aprovechar la ocasión; todo muy barato, estará en esta por muy pocos días

Visitar la exposición Paseo del Borne: DIAMANTES AMERICANOS

NUEVOS ARANCELES DE ADUANAS

PARA LA

PENINSULA E ISLAS BALEARES

QUE RIGEN DESDE 1.º DEL MES ACTUAL

Se han recibido ejemplares en la librería de los señores Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Bazar Palmesano

Zapatería la más grande de Palma

DE

Font y Compañía

3 y 5-Plaza de Cort-3 y 5

Extraordinario surtido de calzado de todas clases.

Calzado á medida corte especial.
Botines desde 5 pesetas par.

No equivocarse

3 y 5-Plaza de Cort-3 y 5

Fogoneu

Coupage-Français

Servicio á domicilio

Calle de la Unión, número 63

ALBUM

de

las cuevas de Artá y Manacor

SE VENDE

70 rs. ricamente encuadernado

En la librería de los Sres. Amengual y Muntaner, Cadena 2, y en la de Luis Fábregas, Brossa, 25.

Se compran libros antiguos y modernos, Brossa 25.

Vinos de Champagne legítimos

Alzamora hermanos, San Miguel, 61 y 63

Arboles-Flores

Barthou Horticultor, Estación del Ferro-carril

Tiene en su jardín una gran colección de árboles frutales, manzanos, perales, melocotoneros, cerezas, albaricqueros, etc., las mejores variedades que se cultivan en Francia.

Más de 150 clases de rosales

Soberbias camelias, magnolias y otras plantas y arbustos de ornamento.

Precios económicos

Elegantes Carpetas sobredoradas

Se tienen algunas en la librería de los señores Amengual y Muntaner, construidas expresamente para guardar la *Ilustración Española y Americana*.

Se venden á precios económicos.

Se necesitan aprendices de impresor y de encuadernador

Dirigirse á la Imprenta de Amengual y Muntaner—Coquistador, 30.

Sindicato 143-GRANDES SUBASTAS-Sindicato 143

Últimos días

Se rematan las últimas existencias á cualquier precio.

No dejar de acudir, seguros que obtendreis grandes gangas.

Sindicato 143

Reforma interior de Barcelona

Plano litografiado en el establecimiento del Sr. Miralles, de aquella capital.—En casa de los señores Amengual y Muntaner se han recibido ejemplares que se han puesto á la venta al precio de 2 pesetas.

Crisis en Francia

La sesión de la Cámara

La interpelación Le Herissé.—El asunto Constans—Laur.—El orden del día.—La ley de asociaciones.—La urgencia del proyecto.—Se desecha.—La crisis.

Paris 18 (9'30 noche.)

La sesión celebrada hoy por la Cámara de los diputados ha tenido excepcional importancia pues á consecuencia de ella la crisis ministerial está definitivamente planteada.

A primera hora el diputado boulangerrista Mr. Le Herissé interpelló al gobierno

†

LA SEÑORA
DOÑA IGNACIA LAPUENTE Y GARAU
Viuda de D. Bartolomé Pizá
HA FALLECIDO
—(E. P. D.)—

Su afligido hijo D. Juan Pizá y Lapuente, hija política, nietos, hermana política, sobrinos y demás familia, al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir hoy á las cuatro de la tarde al rosario que se le rezará en la casa mortuoria (Sindicato 71) y á la conducción del cádáver á su última morada á las 4 y media.

acerca del ruidosísimo incidente ocurrido en la Cámara el 10 de Enero último entre los Sres. Constans y Laur, pidiendo se le manifestara por qué motivo no se procedió contra el ministro que en plena sesión maltrató al referido diputado.

A la pregunta de Mr. Le Herissé contestó monsieur Fallières diciendo que en asuntos de esta índole, sobre todo cuando los malos tratos no revisten carácter de gravedad, el tribunal del Sena no ha tomado la iniciativa.

«En ese caso—dijo Mr. Millerand,—debió el presidente de la Cámara haber solicitado el procesamiento del ministro.

Mr. Floquet contestó á la observación de Millerand manifestando que la presidencia no lo habia hecho así, teniendo en cuenta que la Cámara habia aceptado las excusas dadas por Mr. Constans.

Después de esto, la Cámara vota un orden del día aceptado por el gobierno, en el cual se declara que siendo la justicia igual para todos, no debe haber ante ella diferencias de ninguna clase.

Aprobado el precedente orden del día, el diputado radical Hubbard pronunció algunas palabras, reclamando la urgencia para el proyecto de ley sobre asociaciones recientemente presentado, y que es estos días objeto de las apasionadas censuras de una gran parte de la prensa de París.

Mr. de Freycinet habla con este motivo y hace un caluroso elogio del proyecto, negando en absoluto que tenga por objeto preparar, como muchos suponen, la separación de la Iglesia y el Estado.

Mr. de Freycinet, insiste bastante en este punto, y para demostrar que no hay en el proyecto propósito alguno de animosidad contra la Iglesia elogia calurosamente á Leon XIII, cuyo espíritu conciliador y cuyas simpatías hacia la nación francesa son patentísimos.

El presidente del Consejo vacila mucho antes de decidirse por la urgencia, que acepta por fin, repitiendo sus anteriores declaraciones de que el proyecto no tiende en poco ni en mucho á la separación de la Iglesia del Estado, y pide que se proponga un orden del día en que la Cámara indique cuales son sus sentimientos.

Puesta á votación, en que se invita al gobierno para que continúe desenvolviendo la política republicana, la Cámara le desecha por una mayoría de 102 votos.

También es desechada por una mayoría de 40 votos la declaración de urgencia reclamada por Mr. Hubbard.

Paris 18 (10'5 noche.)

El gobierno está en crisis. Esta ha sido motivada por la increíble desorganización á que ha llegado la Cámara, que nadie sabe á donde se dirige.

Mr. Freycinet ha contribuido poderosamente á la situación á que se ha llegado por sus vacilaciones y sus dudas en resolverse desde el principio por la urgencia en el proyecto de asociaciones.

Al notar la conducta indecisa de monsieur Freycinet, los radicales se aprovecharon de la ocasión y votaron como un solo hombre.

Los monárquicos, cuya hostilidad á las leyes de asociación es grandísima, se unieron á los radicales auxiliándoles eficazmente con manifiesto regocijo.

En los actuales momentos sería aventurado decir ni una sola palabra respecto á la solución de la crisis.

Muchos creen posible que Mr. Floquet sea el encargado de formar el nuevo gabinete; pero otros no consideran tan fácil esta solución, porque Mr. Constans trabaja para que el poder vaya á sus manos.

Nadie duda de que, á no haber ocurrido

el incidente del 10 de Enero, Mr. Constans recibiría el encargo de presidir el nuevo gabinete; pero hoy las probabilidades á su favor han disminuido por modo considerable, porque la cuestión con monsieur Laur le ha quitado mucho prestigio.

Paris 19 (9,25 noche)

Durante el día de hoy los círculos políticos no se han ocupado de otra cosa que de la crisis planteada por el presidente del Consejo á consecuencia de las votaciones de la Cámara en la sesión de ayer.

La impresión producida por la actitud en que desde los primeros instantes se ha colocado monsieur Freycinet es de asombro en unos y de extrañeza en otros.

Nadie se explica de una manera satisfactoria qué puede haber influido en el ánimo del jefe del gobierno á presentar la dimisión colectiva del gabinete, toda vez que de la conducta seguida por la Cámara no se deduce una censura explícita contra la política ministerial.

Lo único que resulta evidentemente demostrado es que la minoría monárquica ha sabido aprovecharse de las circunstancias para derrotar primero á los elementos que apoyan al gabinete y para desbaratar después el juego de los radicales, votando con los diputados del centro contra la declaración de urgencia reclamada por monsieur Hubbard.

Los interesados en que los enemigos del régimen actual no continúen siendo los árbitros de la suerte de los gobiernos de la república, se esfuerzan en demostrar los peligros que puedan surgir de las intransigencias del radicalismo, no faltando quien crea que si éste persiste en su actitud será forzoso apelar á la disolución de la Cámara, con la que es incompatible todo gobierno estable.

Teniendo en cuenta estos precedentes, la opinión está unánime en considerar que la crisis es completamente injustificada.

Cuanto se diga respecto á los ministros que han de sustituir los que ahora ejercen interinamente sus cargos—pues Mr. Carnot ha aceptado la dimisión colectiva del gabinete—es sumamente aventurado.

Antes y después de la reunión celebrada esta tarde en el Eliseo han circulado como probables las candidaturas de Floquet, Tirard y Goblet; pero estos rumores eran á poco tiempo completamente desautorizados.

También ha habido quien echase á volar el nombre de Mr. Meline.

Los elementos afectos al gabinete dimisionario siguen creyendo probable una situación presidida por Mr. Freycinet; pero esta solución es imposible en concepto de muchos, según los que este hombre político no tardaría en verse en un nuevo conflicto producido por la actitud de la Cámara.

Parece que Mr. Constans está fuera de fuego, y aun se dice que se dispone á pasar una pequeña temporada en sus posesiones de Aveyron.

A última hora se daba como probable la entrada en Guerra del general Cavaignac.

Es posible que la constitución del nuevo gobierno no sea conocida hasta el lunes próximo.—A.

Los radicales

Paris 18 (11,34 noche.)—La crisis ministerial ha causado grande sorpresa por lo imprevista.

Los 301 individuos de la Cámara que votaron contra el orden del día aceptada por el gobierno fueron 194 radicales y los restantes pertenecientes á la derecha.

La táctica seguida por este grupo es la que determina la serie de votos negativos emitidos por la Cámara.

Después de la sesión, la opinión general entre los numerosos diputados que llenaban los pasillos de la Cámara era que la formación del nuevo gabinete será muy difícil porque la Cámara no ha hecho indicación alguna sobre las coaliciones futuras de las derechas, tanto con los republicanos moderados como con los radicales.

Lo único que resulta positivo es que los radicales quisieron unirse para votar la orden del día del Sr. Pichon; pero el número de 191 votos son insuficientes para un nuevo gobierno.

En la orden del día el Sr. Pichon se defendía la necesidad de proseguir la lucha del poder civil contra la iglesia y fué muy sostenida por Clemenceau, quien pronunció un discurso muy enérgico contra la conciliación con los católicos.

En estos momentos se celebra en el palacio del Eliseo el banquete parlamentario, al cual asisten todos los ministros.

Paris 19.—La agencia *Havas* ha dirigido una nota oficiosa á los periódicos de la mañana diciendo que antes de abandonar la Cámara todos los ministros que asistieron á la sesión se reunieron en Consejo bajo la presidencia del Sr. Freycinet, el cual les confirmó su intención de presentar al señor Carnot la dimisión de todo el ministerio.

El Sr. Freycinet declaró que aplazaba para hoy su visita al presidente de la república con motivo de tener que asistir anoche al banquete parlamentario y recepción en el palacio del Eliseo.

La nota añade que el Sr. Freycinet dará hoy cuenta al Sr. Carnot de la situación provocada por la votación de la Cámara y le entregará toda la dimisión de todo el gabinete.

La prensa francesa

Paris 19.—Los periódicos de hoy se ocupan de la cuestión batallona del día ó sea la crisis ministerial surgida cuando menos se esperaba y con sorpresa general de todos.

La mayoría de la prensa, sin exceptuar á los órganos radicales, está conforme en afirmar que es absolutamente imposible poder sacar deducciones exactas de las votaciones contradictorias emitidas ayer por la Cámara.

El Sr. Floquet, que asistió anoche á la velada dada en el Eliseo por el presidente de la república, fué interrogado oficialmente por algunos de sus amigos, pero el presidente de la Cámara declaró que no se puede deducir de dichas votaciones una censura implícita de la política seguida por el gabinete.

La impresión más dominante es la de que la crisis intelectual se podrá resolver sencillamente con alguna modificación en el gabinete.

Los periódicos conservadores felicitan á la derecha por haber votado en contra del gobierno «Cassagnac—añaden—ha hecho lo que debía.»

La *Soleil* declara que no le causaría gran sorpresa el encontrarse mañana con los mismos ministros.

Los periódicos republicanos moderados aplauden el discurso del Sr. Freycinet, reprochándole, sin embargo, de alguna indecisión y de haber guardado para los radicales una complacencia exagerada.

La *Repubblica Francesa* combate duramente á la extrema izquierda, que rompiendo de esta suerte la unión republicana, ha cometido una grave falta.

Añade que el descontento del país será grande.

Los diarios radicales expresan opiniones muy diversas.

Todos, sin embargo, están conformes en afirmar que la Cámara demostró ayer su voluntad de combatir al clericalismo.

La *Justicia* entiende que con este incidente ha llegado el momento de reformar el grupo de los republicanos de principio.

El *Radical* expresa su temor de que la opinión pública juzgue tal vez que la Cámara hubiese hecho mejor prorrogando las vacaciones parlamentarias.

La cuestión arancelaria

Paris 16 (9,20 noche)

El diputado socialista Mr. Lafargue ha presentado hoy en la Cámara una proposición, de la que se habló mucho ayer entre proteccionistas y librecambistas, encaminada á demostrar los males que acarrea á Francia el nuevo régimen arancelario, y á pedir la abolición de las actuales tarifas en la parte referente á los productos alimenticios.

Mr. Meline toma parte en el debate para arremeter violentamente contra Mr. Lafargue, á quien acusa de utilizar un asunto de carácter económico con el único objeto de amotinar á las clases populares.

En seguida Mr. Meline se aplaude á sí

mismo por la conducta que ha seguido en la cuestión de los tratados de comercio; defiende calurosamente el régimen actual; niega que los consumidores estén quejosos y afirma que no se tardará en alcanzar los beneficios del nuevo estado de cosas, merced al desarrollo que habrá de obtener la riqueza del país.

Mr. León Say contestó á Mr. de Meline diciendo:

«Esperad á que vuestras tarifas desencadenen todos los males que encierran. Entonces habrá llegado la ocasión de que nos entendamos.»

Como el diputado Laur no asistió á la sesión por estar ausente, no ocurrió el incidente que algunos temían.

El ministro de Negocios extranjeros, Mr. Constans, permaneció en la Cámara hasta las tres y media de la tarde.—A.

Viena 16.—La *Gaceta oficial*, de Viena, publica esta mañana el arreglo convenido entre Austria y España, relativo á la prórroga del tratado de comercio entre ambas naciones.

Roma 16.—Algunos periódicos italianos, hablando de la ruptura comercial entre Italia y Suiza, se felicitan de que este suceso no haya influido para nada en las relaciones amistosas que existen entre ambas naciones.

Roma 16.—Varios periódicos sostienen que no es tan fácil como suponen los optimistas reanudar las negociaciones comerciales con Suiza y llegar á una inteligencia con esta república, porque el gobierno de Berna no parece resuelto á ceder en sus pretensiones.

Nuestros vinos en Suiza

El último Boletín de la estación enológica de España en Cete dice que en los primeros días de este mes se ha acentuado la calma en el mercado de vinos, que las operaciones son cada vez menos numerosas, si bien los precios continúan siendo los mismos.

Dícese por ahí que han salido para Italia algunos buques con objeto de llevar vinos á Francia, cuya noticia coincide con la de haberse presentado algunos representantes italianos con el propósito de ensayar el envío de grandes partidas de vinos que tienen sobrantes de la última cosecha.

La ruptura de las negociaciones entre Italia y Suiza puede ser beneficiosa para España y se lo demuestra el que algunas casas de la república helvética ponen anuncios haciendo saber que los vinos españoles que se encuentren de tránsito en Francia ó no puedan beneficiar la tarifa antigua tendrán fácil colocación en Suiza.

Llamamos la atención de los viticultores españoles sobre esta última noticia.

Correo de Cuba

El tabaco

Dice un periódico del Pinar del Río. «La actual cosecha venía ofreciendo tal aspecto, que prometía ser una de las llamadas á alcanzar más celebridad en los mercados; pero los vientos, tenazmente reinantes desde el día 26 al 27 del pasado, procedentes unas veces del Norte, otras del Sur y otras del Este, hicieron tanto daño que no es posible hoy prever cuál será el resultado de aquella. El tabaco, ya de corte, ya hecho y de medio tiempo, sufrió mucho; agréguese á esto la sequía prolongada—pues los beneficios de la última lluvia han sido pocos—y se comprenderá que nuestros agricultores tienen razón en elevar al Cielo súplicas pidiendo agua. El tabaco cortado también ha sufrido con esos vientos, pues precipitaron la seca del mismo é hicieron cambiar los colores dorados y claros finos en verdosos y parduzcos, engarrotando las hojas.»

—En Remedios se están repartiendo tierras de las mejores para esta clase de cultivo, que hasta hoy permanecían improductivas.

La proximidad de esos terrenos á la cabecera hace que ésta sea causa de que muy en breve se vea renacer una fuente de riqueza importantísima. Y además de esto podría animar á algunos á establecer aquí casas de escogidas, que tan buen resultado dieron en Santa Clara y otras poblaciones.

La zafra

En la actualidad están moliendo casi todas las fincas, con un rendimiento excelente y mucha regularidad en las tareas. Los cálculos acerca de un considerable aumento en la producción de este año, comparada con la del anterior, se van confirmando.

La importación total del azúcar, terminada en 20 de Junio de 1891, se ha elevado á 3.483.477.222 libras, de un valor de 105.728.216 pesos en el año.

La isla de Cuba ha enviado en 1891 á los Estados Unidos más de 1.430.000.000 de azúcar, que representan un valor de 4.000.5000 de pesos.

Alemania, que sigue inmediatamente á

la isla de Cuba, exportó á los Estados Unidos azúcar sólo por 13.000.000 de pesos.

Bandoleros

La Guardia civil ha capturado en Manzanillo al autor del asesinato de D. Manuel Martínez, cometido en Tunas de Guajarábos.

Accidente ferroviario

Todas las noches, entre doce y una, entra en Cienfuegos un tren de carga conduciendo azúcares.

Hace pocos días sufrió un terrible percance que ocasionó varias desgracias. Poco después de haber pasado el puente *El Inglés*, el tren se cortó cuando estaba en lo alto de la gran pendiente que hay desde el puente á la calle de Cristina.

Al notar esto el maquinista abrió la válvula con objeto de huir del peligro de un choque; pero fué inútil su esfuerzo, porque los vagones saltos emprendieron el descenso con vertiginosa velocidad y se estrellaron contra los que quedaban enganchados á la locomotora, resultando un retronquero muerto y dos heridos de gravedad.

La recepción de Palacio

Cuando la corte de España despliega todas sus pompas y esplendores, no parece sino que hemos retrocedido algunos siglos en la historia y recobrado por mágico conjuro todo nuestro antiguo poderío.

Abrense los espléndidos salones donde tantas riquezas se atesoran; desparrámense las flores sobre los pórfidos y mármoles de las mesas; arden millares de bujías en arañas y candelabros iluminando los elevados techos donde ilustres artistas dejaron las huellas de su genio; cúbranse las paredes con tapices de los Gobelinos, de Flandes, de la Real Fábrica, copiando algunas deliciosas escenas de Goya; escalónase en la suntuosa escalera toda la servidumbre palatina con sus pelucas empolvadas y sus libreas á la federica, y ascienden por la mullida alfombra las más celebradas bellezas, los políticos más conspicuos, los más eminentes literatos, los generales más ilustres, los diplomáticos más distinguidos, todos los nombres, en fin, que ilustran nuestra historia contemporánea.

Tal era el aspecto que el lunes á las diez ofrecían las estancias palatinas cuando su magestad la reina regente y S. A. la infanta doña Isabel salieron de sus habitaciones precedidas del mayordomo mayor de Palacio, señor duque de Medina-Sidonia, y seguidas de la camarera mayor condesa de Sástago; de la dama de guardia duquesa de Medina de Rioseco, de la condesa de Superunda y del presidente del Consejo de ministros.

Vestía la augusta madre de D. Alfonso XIII traje de terciopelo negro, que llevaba con su natural elegancia, y bordeando el escote, señalando las líneas del cuerpo, dos hilos de brillantes que producían deslumbradores reflejos; una diadema de gran riqueza, formada también con brillantes, adornaba su rubia cabeza.

La soberana deteníase á menudo para hablar con cuantas personas hallaba á su paso, teniendo para todos una sonrisa y una frase amable; separábanse en dos filas los concurrentes; el respeto y la admiración la abrían paso.

S. A. la infanta doña Isabel vestía de riguroso luto y era saludada con cariño por los invitados.

Imposible sería citarlas á todas: hablaríamos de aquellas que más brillaban.

Hermosa y elegante estaba la duquesa de Alba, con traje de raso blanco y collar de perlas, y el histórico *Rat-Penat* extendía sobre su negra cabellera sus alas de brillantes.

Bella y delicada como una miniatura, la duquesa de Montellano apareció vestida de blanco y oro luciendo el aderezo de turquesas y brillantes que la duquesa de Fernán-Núñez puso en su canastilla de boda.

Como chispas de fuego brillaban los rubies en la garganta de la duquesa de Santo-Mauro, y las perlas daban vueltas y vueltas al cuello de la hermosa duquesa del Infantado.

La duquesa de San Carlos presentaba á su hija por primera vez en sociedad, y el conde de Pie de Concha hacia lo propio con su hija segunda; dos bellezas de una misma familia que no han podido escoger mejor recinto para hacer su entrada en el gran mundo que los salones del alcázar donde brillaron siempre las mujeres de su egregia estirpe.

Una de las diademas más suntuosas y de más delicado dibujo coronaba una de las cabezas más inteligentes de la corte, la de la marquesa de Squilache, que llevaba brillantes hasta sobre las plumas de su elegante traje de terciopelo negro. De negro iba también la condesa de Vilana, con el escote orlado de plumas; de azul con encajes blancos la condesa de Vía-Ma nuel;

de blanco con encajes de Alençon la marquesa de Linares, que ostentaba suntuosa corona de marquesa.

La baronesa de Stum vestía elegantísimo traje de terciopelo color bronce: la marquesa de Sierra-Bullones aparecía como las imágenes bizantinas, envuelta en un nimbo de brillantes reflejos, tantas y tan hermosas eran las piedras que la adornaban.

Ostentando su clásica belleza estaba la señorita de Bensaña, de blanco con peto de terciopelo azul bordado de oro; con la marquesa de Mondejar, que lucía una hermosa joya antigua, estaban dos bellísimas señoritas, de paso en esta corte, hijas de la marquesa de la Bastida; la señora de Soriano estaba primorosamente vestida de blanco, y de azul la señorita de Barrenechea con pliegues en la espalda al estilo *Wateau*; de blanco y muy elegante la vizcondesa de Torre-Luzon; de blanco con perlas la condesa de San Rafael de Luyanó; la señora de Martos luciendo magníficos brillantes, como adorno de su hermosura; de blanco la señora del presidente del Congreso que llevaba á sus dos hijas mayores, heraldos de su hermosura; de azul y negro la marquesa de Romero de Tejada; de negro la de García San Miguel y la de Madron, cuyo busto parecía de alabastro entre los negros crespones del traje; de azul la señora de Capdepon.

Estaban también las duquesas de Medina-Sidonia, Vista-Hermosa, Tetuan, Bivona, Ahumada, Noblejas, madre é hija; Lé-cera y Seo de Urgel.

Marquesas de Arenales, Aguilafuente, Aguiar, Aguila Real, Bendaña, Valdueza, Casariego, Comillas, Guadalest, Tavara, Goigorrotea, Martorell, Mondéjar, Villateya, Oteiro, Villamagna, Puerto-Seguro, Roncali, Torre-Hermosa, Santa-Genoveva, Trives, Santa Cristina, Navamorcuende, Tejada, viuda de Sanfelices, Valdeiglesias, Blegua, Retortillo.

Condesas de Caudilia, Fuente el Salee, Almenas, Encina, Humanes, Mayorga, Torreno, Revillagigedo, Torrejon, Valmaseda, Aguilar de Inestillas, Romrée, de la Romera, de Lascoiti.

Baronesa de Eroles.

Señoras y señoritas de Canalejas, Casas, Alvarez de Estrada, Luque de Moreno, Perez Caballero, Palacios y Abarzuza, Martínez de Campos, Caicedo, Valera, Jimeno de Lerma, Casanova, Aramburo, Balle, Grubb, George, Echagüe, Laiglesia, Abella, Giron, Iranzo, Viesca, Silvela (D. Francisco Agustín), Keller, Shee y Saavedra, Vargas, O'Donnell, Thedin, Cánovas (don Emilio), Ezpeleta, Bermudez de Castro, Arteaga, Silva, Alvarez de Toledo, Pardo y Manuel de Villena, Bravo, Perez Aloe, viuda de Arco, Teran, Comas, Maluquer, Aguiar, Lacy, Goyenache, Ruiz, Tapia, Carvajal, Pineda, Coello, Fernandez de Heredia, Goicorrotea, Santa Ana, Orfila, Ramirez Dampierre, Hernandez (D. Victoriano), Pollo de Bernabé, Travesedo, Osma (D. Guillermo), Retortillo, Egulior, señora de Diez Martein y muchas más que es imposible recordar.

El presidente del Consejo; el del Congreso, señor Pidal, todos los ministros, el cuerpo diplomático, el obispo de Madrid, el de Zamora y otros varios prelados, muchos exministros liberales y cuanto de notable encierra Madrid.

A las doce se abrió el *buffet*, y á la una se retiraron á sus habitaciones las reales personas, prolongándose la fiesta hasta después de las dos de la madrugada.

El comercio madrileño agradecerá á la noble dama que rige los destinos de la patria la protección que le dispensa, pues la fiesta de ayer, si agradable para los que la presenciaron, no lo ha sido menos para los hijos del trabajo.

MONTE-CRISTO

Caído de un tren

En el kilómetro 481 de la línea de Chinchilla á Cartagena ocurrió un suceso que bien puede calificarse de providencial.

Un niño de nueve años de edad, llamado José Agustín Martínez, de la Rioja, que iba en el tren mixto descendente núm. 32, en compañía de su padre, se asomó á la puercecilla de la derecha del departamento en que viajaba; pero como ésta no iba cerrada ni con la llave ni con el pestillo, se abrió, cayendo á la vía la pobre criatura.

Apercibida del doloroso suceso la pareja de la Guardia civil que custodiaba el tren, hizo, en señal de alarma, dos disparos; oídos por el maquinista lo detuvo, precediéndose á recoger al niño, que no había sufrido ni la más leve lesión.

La escena de ternura que promovió el atribulado padre al contemplar sano y salvo á su hijo conmovió profundamente á cuantos la presenciaron, haciéndoles derramar lágrimas.

El tren permaneció detenido cinco minu-

tos, continuando después su marcha hasta Cartagena.

Una niña robada

Escriben desde Estepona á *Las Noticias*, de Málaga:

«Para que vaa Ud. donde llega la protección que en España se disfruta con ciertas autoridades, relataré á Ud. lo ocurrido anoche en esta población.

En virtud de queja de unos posaderos á la Guardia civil de que en su posada había unos extranjeros con una niña, á la cual maltrataba uno de ellos, se presentó el digno teniente de la benemérita, el cual, una vez comprobados los hechos, capturó á los extranjeros poniéndolos á disposición del juzgado, llevándose la niña á su domicilio, donde después de asearla le proporcionó ropas para cubrir sus desnudas carnes, hasta que las autoridades dispusieran de ella.

Pues bien; el juzgado parece declara la paternidad de uno de dichos extranjeros, sin embargo de que la niña niega sea éste su padre, y dice que la robó y se la llevó de la puerta de una casa; y si á esto se agrega que el pretendido padre es polaco y sólo habla el idioma de su país y la niña habla el castellano, no entendiendo al que le obligan tomar por padre ni éste á ella, no comprendo se asegure que el juzgado decretará mañana que el señor teniente haga entrega de la infeliz criatura, de cinco años, que sin duda alguna será víctima de una torpeza.»

NOTICIAS

De Madrid

Madrid, 16.—*El Imparcial* y *El Globo* también se ocupan de lo ocurrido acerca del proyecto de clases pasivas, diciendo que el señor Romero Robledo debía haber dimitido la cartera. Lo lamentan, porque es síntoma de la omnipotencia militar.

Madrid, 17.—*La Correspondencia Militar* publica un artículo contra el señor Romero Robledo, lleno de frases agresivas é imprudentes y en el cual se jacta su autor, del triunfo conseguido por los militares.

Siguen comentándose las declaraciones del Sr. Cánovas relativas á este asunto, de las cuales se desprende una verdadera monstruosidad, ya que los militares pedían sólo que se respetaran los derechos adquiridos y el presidente del Consejo defendió que debían respetarse todos los hechos consumados; de lo cual se deduce que se ha dado á los militares más de lo que pedían.

La cuestión parece complicarse ahora, puesto que los militares que hasta aquí admitían las enmiendas al proyecto hechas con intención de llegar á una conciliación, ahora las rechazan porque el señor Cánovas, dijo más y prometió más en su discurso.

Es de sentir que los militares hagan de esta causa una cuestión de clase, ya que varios de ellos han telegrafiado al señor Ochoando felicitándole por la campaña que ha hecho en el Congreso.

Madrid, 16.—Créese que el proyecto sobre clases pasivas se discutirá con brevedad, puesto que en virtud de las enmiendas que le presentarán quedarán respetadas todas las clasificaciones que se han hecho hasta el día y se abonarán con cargo al presupuesto de Ultramar, todas las asignaciones de funcionarios que hayan prestado personalmente servicios en Filipinas, en Cuba ó en Puerto-Rico. De esta manera el proyecto queda completamente modificado, ya que en el actual se dice que no se pagará por pesos á los funcionarios que residan en España, siendo preciso que permanezcan en Ultramar.

—Es inexacto que el Banco de España aumente la cifra de su capital, ni suba el descuento.

—Siguen bajando las acciones y los valores públicos.

De las Islas

El domingo por la tarde en el teatrillo que hay en el pueblo de Sta. Eugenia en donde suele representarse amenado el drama *D. Juan Tenorio*, un hombre que por lo visto tenía el encargo de preparar los bártulos de la escena, arreglaba una pistola del sistema Lefauché para matar al Comendador, esto es, intentaba sacar el proyectil de la cápsula, cuando estalló ésta y la bala fué á clavarse en el cuello de otro hombre que presenciaba aquella operación.

Según se desprende de las noticias que nos han sido comunicadas, sobre que el pronóstico del facultativo que le vió era reservado, se suponía ser tal la gravedad de

la herida que se conceptuaba que tendría un desgarrado desenlace.

El viernes regreso á Mahón D. Francisco Andreu, Gerente de *La Eléctrica Mahonesa*.

Dicho señor ha contratado con la casa Plana, Flaquer y Compañía de Girona el material completo para la instalación del alumbrado eléctrico en aquella ciudad.

Dentro de breves meses, pues, será una realidad la luz eléctrica en Mahón.

De la Capital

En una circular del Ministerio de la Guerra expedida con fecha 16 del actual se dispone que por las comandancias de ingenieros á las cuales correspondía se proceda con la urgencia posible á redactar los proyectos de los palomares militares que han de establecerse en Madrid, Valencia, Palma de Mallorca, Mahón, Ceuta, Tarifa, Ferrol y campo atrincherado de Oyarzun.

El primero debe tener capacidad para 400 pares de palomas y los restantes para 100 pares cada uno.

Hemos recibido un ejemplar de la *Memoria* leída á la Junta General de accionistas del Cambio Mallorquina, en la sesión ordinaria celebrada el día 11 del actual.

En ella se da cuenta de la marcha que ha ido siguiendo la sociedad durante el año social que comprende, durante el cual se realizaron beneficios por valor de Pesetas 279.264'39 proponiéndose en la *Memoria* nombrada repartir un dividendo activo de 20 pesetas por acción.

Según se vé, el estado de dicha Sociedad es próspero y desahogado.

El *Nuevo Mahónés* salió ayer tarde puntualmente para Mahón, llevándose 22 pasajeros: de éstos había 2 paisanos, 10 individuos de tropa, 3 oficiales y los 7 restantes los constituían las familias de estos.

Ayer á las doce de la mañana una comisión de la Excm. Diputación Provincial, acompañada de los maceros y del maestro de ceremonias ha ido á hacer la visita de bienvenida al Sr. Gobernador civil de estas islas, D. Pedro Miranda.

Dicemos que anteaer en el Coll'd en Rebasa con motivo de una riña de perros de presa, por la cual se habían atravesado diferentes apuestas, hubo una colisión entre una porción numerosa de vecinos de aquella barriada, donde salieron á relucir varias armas; y que hubo momentos en que llegó á tomar proporciones alarmantes.

Ha sido ascendido á Capitán de la guardia civil el que lo era graduado de infantería primerteniente del cuerpo D. Guillermo Rosselló Aloy, que prestaba sus servicios en la Comandancia de Tarragona.

Después de haber pasado un día tan malo como lo fué el del domingo, suedió ayer uno tan magnífico y esplendoroso como no lo habíamos disfrutado desde hacia mucho tiempo; y eso que en los telegramas publicados por algun periódico se daba noticia de los grandes temporales que reinaban en algunos puntos de la Península. Lo que falta ahora, es ver si se cumplen las condiciones hechas últimamente por el Sr. Neerhle soom relativas al cambio que presupone para el día 24 que es mañana, salvo que los temporales antedichos no sean estos mismos que señala.

El domingo en el vapor que llegó de Barcelona, vinieron 114 soldados y ayer en el de Valencia llegaron otros 70 todos ellos mallorquines licenciados con la ilimitada que van á sus casas.

En el predio del término de Lluchmayor denominado *Can Sanpeta* situado á unos 7 kilómetros de dicha villa el domingo por la mañana, el sirviente Miguel Bibiloni Seguí, cogió la escopeta de su amo para llevarse haciéndola con tan mala estrella que se disparó el arma y le causó instantáneamente la muerte.

Ayer se expidieron por la Audiencia de este Territorio las ordenes convenientes para que se pusiera en libertad á Rafael Mayol y Juan, condenado en 1862 á cadena perpetua por el delito de parricidio y cuya pena extinguía en el penal de Melilla, por haber sido indultado del resto que le faltaba cumplir.

En el vapor correo de Barcelona debe embarcarse esta tarde con dirección á Madrid nuestro paisano el Diputado á Cortes por esta isla D. Antonio Maura.

Bibliografía

Se acaba de repartir el núm. 98 de *La Ilustración Musical*, editada por los señores Torres y Soler (Barcelona, Paseo San Juan, 152), que contiene el siguiente sumario:

TEXTO: Alejandro Glazounow, por Pablo Gilson.—Orígenes é Influencia del Romanticismo en la Música, por el P. Eustoquio de Uriarte. (Continuación.)—Nuestra Música.—Nuestros Grabados.—Boletín musical de la Quincena.—Bibliografía.—Varia.—Extranjero.—España.—Diccionario técnico de la Música, por Felipe Pedrell.—Repátese el tercer pliego de ocho páginas de esta obra.—Concursos Múscales fundados por los propietarios de *La Ilustración Musical*.—Hoja de convocatoria del Segundo Concurso.

GRABADOS.—Alejandro Glazounow.—¿Te gusta?—Coro de Santa María la Novelita, de Florencia, copia del cuadro del Sr. Mercader.

MÚSICA: Terminan el *Stornello*, del maestro Randegger, y la barcarola *Una noche en el Rhin*, del maestro Klein, y se publican tres páginas del *Cuento de Hadass*, del mismo autor.

Llamala atención en este número la *Hoja de Concursos Múscales*, anunciando el Segundo abierto por *La Ilustración Musical*, que creemos destinado á llamar la atención.

Boletín de Comercio

Compañía Trasatlántica

El M. L. Villaverde salió de Ponce el 16 para Santiago de Cuba.

El Isla de Luzón salió de Liverpool el 18 para el Ferrol.

El Rabat salió el 18 de Barcelona para Melilla.

El Buenos Aires salió de Barcelona el 18 para Marsella.

El Habana salió de la Habana el 16 para Veracruz.

El Larache salió de Dakar el 16 para Las Palmas.

El Santo Domingo salió de Cartagena el 17 para Cádiz.

El Alfonso XIII llegó á Santander el 17, procedente de Havre.

El Méjico llegó á la Habana el 18, procedente de Nueva York.

El San Francisco salió de Puerto Rico el 19 para Cádiz.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Una proposición

Madrid 22 t.

Varios diputados de la mayoría se proponen pedir el estanco de las cerillas y un fuerte impuesto sobre los naipes.

El Gobierno no se opondrá á esta proposición de ley.

Pasatiempos

La escena pasa en un colegio de segunda enseñanza.

Un caballero pregunta por el director, y al verle le dice:

—Yo soy el profesor de gramática que le han hablado.

—Está bien; mañana mismo comenzará V. sus lecciones en mi establecimiento.

Entre dos amigos que se dedican al ejercicio de la caridad:

—Ya sé que la familia R..., á la que tanto has favorecido, ha sido muy ingrata contigo.

—No me importa. Si tuviéramos que contar con la gratitud, la caridad sería un negocio. Como yo la ejerzo constituye un verdadero placer.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluyen en Santa Cruz: exposición á las seis, y á las diez misa mayor; por la tarde actos de coro, y al anochecer continuará el Triduo y después la reservará precedida de procesión y Te-Deum.

Visita á la corte de María

A la Virgen de las Mercedes, en la Merced.

Sociedades y Corporaciones

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad se convoca á los Srs. accionistas de la misma á la general ordinaria que se celebrará el día 6 del próximo Marzo á las once de la mañana.

Los Srs. accionistas que deseen concurrir á la

misma deberán depositar sus acciones en Secretaría con 24 horas de anticipación á la señalada para la Junta.

Palma 15 de Febrero 1892.—El Presidente, Bernardo Fiol—El Secretario, José Ignacio Aguiló.

Industrial Algodonera Mallorquina

En cumplimiento de lo prevenido en los Estatutos de esta Sociedad se convoca á los señores Accionistas á la Junta General ordinaria que deberá celebrarse el día 29 del corriente á las cinco de la tarde en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía.

Palma 4 de Febrero 1892.—El Presidente José de Fuenmayor—Por acuerdo de la Junta de Gobierno, El Vocal Secretario José G. Cepeda

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares-Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora y en consonancia con el artículo 22 de los Estatutos, esta Asociación celebrará Junta general ordinaria el día 25 del corriente á las 7 de la noche en el local de la Sociedad, Calle de Lulio núm. 2.

Los Sres. Subvencionistas que deseen asistir á la misma se servirán recoger las correspondientes papeletas de asistencia que les serán facilitadas en estas oficinas durante las horas de despacho.

Palma 18 Febrero de 1892.—Por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, El Vocal de turno, Gabriel Felu y Manera.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 19.—Varones, ninguno; hembras, 4

Día 20.—Varones, 3; hembras, 3.

Matrimonios

Día 20.—D. Esteban Salom Vidal, con doña Margarita Más Salom.—D. Matias Juan Pizá, con doña Isabel Frau Ballester.

Defunciones

Día 21

Antonio Abrines Cardona, casado, de 84 años, Terreno, de vejez.

José Segura y Segura, casado, de 58 años, plaza de la Lonjeta, de ortosercoma.

Margarita Palmer Ferrá, viuda, de 86 años, Molinar, de pleumonía.

Isabel Fornells Font, viuda, de 65 años, calle de Salas, de catarro bronquial.

María Rigo Bosch, de 1 año, Arrabal, de bronquitis.

Catalina Dols Cabot, de 4 días, calle del Carmen, por no ser viable.

Día 22

Pablo Capllonch Estades, viudo, de 72 años, calle de Montenegro, de neumo-dengue.

Bernardo Pastorj Garau, viudo, de 72 años, calle de Salas, de catarro pulmonar.

Miguel Pou Juaneza, soltero, de 51 años, Secar del Real, de tuberculosis.

Jaime Sans Massot, de 1 año, calle de la Oliveira, de bronquitis.

Catalina Piña Valls, casada, de 79 años, calle de Molineros, de asistolia.

Antonia Bernal Comellas, de 3 años, calle de la Herrería, de difteria.

Juan Morey Lladó, casado, de 39 años, Génova, de diabetes. Enterrado en el Cementerio de la Vileta.

Hospital civil

Día 21

Movimiento de enfermos.—Entradas, 5; 2 varones y 3 hembras.—Altas 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Día 22

Entradas, dos; 1 varón y 1 hembra.—Altas, diez; 5 varones y 5 hembras.—Defunciones, una hembra.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada y diáfana, con calimas en los bajos al occidente.

Horizonte.—Claro y arrebolado entodo el círculo

Idem del viento.—Brisa suave del S. S. O.

Idem del mar.—Rizada con bajo oleaje.

Bueques á la vista.—A la altura de la Regana el vapor *Nuevo Mahónés* sigue para Mahón.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

FONDEADOS

Día 21

Vapor español *Lulio*, de 495 ton., matrícula de Palma, cap. D. Pedro Aulet, con 26 trip. 126 pas. valija y efectos. De Barcelona en 10 horas.

Día 22

Vapor español *Islaño*, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Piña, con 23 trip. 33 pas. y valija y efectos. De Valencia en 10 horas.

DESPACHADOS

Día 20

Vapor español *Unión*, de 491 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Bosch, con 24 trip. 14 pas. y efectos. Para Ibiza y Alicante

Polacra española *Trinidad*, de 116 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Alemany con 8 trip y lastre Para Termini

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público.

Día 22

Vapor español *N. Mahónés*, de 396 ton, matrícula de Mahón, cap. don José Caldés, con 19 trip y 22 pas valija y efectos Para Mahón

Día 21

Bueyes, 3.—Vacas, 2.—Carneros, 2.—Corderos, 5

—Cabritos 1—Cerdos, 1.—Cerdas, 1.—Lechonas, 4.

Día 22

Bueyes, 3.—Carneros, 4.—Ovejas, 2.—Corderos, 55

Cabras, 1.—Cerdos, 1.—Cerdas, 1.—Lechonas, 3

Teatro Principal

Función para hoy

La comedia en 3 actos titulada:

Un drama nuevo

La comedia en un acto:

El Mundo al revés

A las 7 y media.

ÚLTIMAS COTIZACIONES
facilitadas por la casa Aguiló

VALORES LOCALES		DINERO
Crédito Balear.	110'00	
Cambio Mallorquín.	67'00	
Ferrocarriles de Mallorca.	63'00	
Alumbrado por Gas.	110'00	
Salinas de Ibiza.	205'00	
La General Mallorquina.	88'00	
Bonos municipales.	22'75	
La Isla Marítima.	57'00	
VALORES PUBLICOS		
Madrid 19 Febrero		
4 p interior perpetuo.	60'00	
4 p amortizable.	00'00	
Cubas.	00'00	
Banco de España.	00'00	
Tabacos.	nominal.	00'00
Barcelona 19 Febrero		
4 p interior.	04'20	
4 p exterior.	70'12	
4 p amortizable.	00'00	
Cubas 86.	120'75	
Cubas 90.	40'00	
Coloniales.	41'50	
Nortes.	00'00	
Francia.	00'60	
Francos.	00'00	

Madrid.	00'00
Paris.	61'37
Remita francesa.	00'00
Londres.	00'00

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Octubre de 1891 al 31 de Marzo de 1892.

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7'25 m. y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5'15 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7'25 mañana, 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de merca o en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 20 Febrero—8 mañana.

Barómetro.	755'0 mm.
Termómetro seco.	14'8 grados.
Id. húmedo.	11'9 id.
Mínima.	9'6 id.
Reflector.	7'3 id.
Dirección del viento.	S.O.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	8'7 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'0 mm.

FOJAS DEL CALENDARI

FEBRERO	FEBRERO
Luna nueva el 28	Cuarto menguante el 21
Sol sale á las 6 h. 44	Luna nueva el 28
Pónese á las 5 h. 44	Sol sale á las 6 h. 43
	Pónese á las 5 h. 45
HOY	MAÑANA
23	24
1844.—Inauguración de Casino Barcelonés	1858.—Creación de la Escuela Normal Central de Maestras
MARTES	MIERCOLES
54—Stos. Pedro Da—312 mian card., Policarpo pbro., y Stas. Marta vg. y mr. y Margarita de Cortona	55—Ntra. Sra. de—311 los Reyes S. Edilberto rey, y Stas. Gemeliana y Primitiva mrs.

Vapores Trasatlánticos
de Pinillos, Saenz y C.^a

Para Puerto Rico, la Habana y Matanzas saldrá de este puerto en la primera decena de Marzo, el grandioso vapor de acero de 5,500 toneladas

MARTIN SAENZ

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Consignatario, Martínez y Planas.

Para la Habana directamente

Saldrá en los primeros días de Marzo del puerto de Barcelona el vapor español

CORTÉS

clasificado 100 A. 1 en el Lloyd's.

Admite carga para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse á Sans Hermanos, Conquistador 7, Palma.

Isla Marítima

Viaje extraordinario á Marsella

El vapor ISLEÑO saldrá de este puerto directamente para el de Marsella el martes 23 de Febrero, admite carga y pasaje.—Lo despachan, calle de Palacio núm. 26. 5

Al público

La antigua y acreditada compañía de carruajes que desde hace tantos años viene prestando sus servicios transportando pasajeros, á horas regulares, desde la Píza de la Libertad 7, al Terreno y vice-versa, ha determinado en beneficio del público rebajar el importe de 0'15 pesetas, que era el precio establecido, á 0'10 pesetas. 4-2

Lecciones á domicilio

Un joven de buenas cualidades con el título de maestro elemental desea encontrar algunas clases particulares.

Para informes dirigite á esta Imprenta.

Se alquila una casa de recreo situada en Portopí. Tiene todas las comodidades apetecibles, cochera, jardín, etcétera, etc. Para más informes calle de la Luz, 12, entresuelo.

Licor de Brea

Eficaz medicamento para combatir las afecciones de la garganta y de los bronquios, bronquitis, catarro pulmonar, resfriados: etc.—4 reales frasco.—Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

Huésped—Se alquila un cuarto amueblado, con comida ó sin ella. Marina 6, horchatería informarán. 8-3

Se venden varios coches de diferentes formas. En esta imprenta informarán.

Vidrieras

Se venden dos juegos en buen estado, su precio económico. En esta Imprenta informarán.

Se vende una casa de mucha capacidad, con huerto y árboles frutales, situada en la falda de Bellver, calle de Villalonga, en el Terreno. Informarán en el bodegón de la calle de Atajo, antes de llegar á la verja que da paso al bosque del castillo. 6-6

La Anemia, la Clorosis y todas las enfermedades, cuyo origen es pobreza de la sangre, se curan rápidamente usando el VINO DE HEMSGLOBINA AMAR-GÓS. Pídanse prospectos. Depósito en Palma de Mallorca, Farmacia de Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2. 5-L

Practicante de Farmacia—Se necesita uno en clase de aprendiz. Farmacia del Sr. Escafi, Cerebols, 15.

Academia preparatoria para el ingreso á la General militar, Director D. Arturo Guin Comandante Capitán, ocho años Profesor de la General dedicado siempre á Matemáticas y examinador de ingresos en todas las convocatorias; condiciones especiales de comodidad, higiene y buen trato para alumnos internos. Escogido cuadro de profesores militares y civiles. Se admiten internos. Pídanse reglamentos. Alfileritos 3 Toledo.

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el *Místico Oriental*, de G. Barutaud, químico de Paris. Precio Ptas. 1'50 frasco.

Depósito general: Centro Farmacéutico. 95

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carriles los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperia Padró*.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

La Mannheim-La Federal

Compañía de Seguros marítimos

Aseguran toda clase de mercancías en buques de vela y vapor. Para informes, Ernesto Frau, Boteria 14, 3.º y Sagrera 15. 15-12 a

Vino—Francisco B. Bilóni lleva á domicilio vino de mesa del mejor y más puro que encuentra, en barralitos que pasan de tres litros y medio, valiendo solamente 1'90 ptas.

El interesado no lo cobra hasta después de que los compradores lo hayan consumido.

Los señores que quieran que se les sirva en esta forma, pueden pasar aviso á la casita de madera de la Plaza del Mercado, núm. 6, y se les servirá con puntualidad y esmero. 2-d-s

NO MAS CASPA, NI CANAS,
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

COK

LEÑAS DE TODAS CLASES

en la CASAMATA al lado de la Plaza de Toros

DEPÓSITO DE

Francisco Ramis

El cok, procedente de la fábrica del Gas, se vende, puesto á domicilio y colocado en las carboneras, á igual precio y calidad que dicha fábrica.

Se sirven á domicilio leñas de pino y olivo á propósito para coladas, cocinas económicas y estufas pequeñas.

El quintal de cok es de 40 kilogramos y el de leña de 42 kilogramos.

Los encargos se cumplen con prontitud avisando en el local de la venta ó en la calle de los Olmos, 1, 3.º 30-27-a

Volete la Salute???



Ron Bacardi de SANTIAGO DE CUBA

Premiado en varias Exposiciones

Pídanse en los principales Cafés, Fondas y Colmados

Depósito de vinos y aceites de oliva refinados

Calle de Felipe Bauzá núm. 26

Vino puro de Binisalem 1.ª calidad	ptas. 0'50	litro	Acetites: al detall 1 litro	ptas. 1'40
" " " 2.ª " " "	0'40	"	" en latas de 5 "	7'40
" " " 3.ª " " "	0'35	"	" " " 10 "	14'85

DEVOLVIENDO LAS LATAS SE ABONAN:

Por la de 5 litros pesetas 0'75

10 " " 1'25

Los pedidos se sirven á domicilio

CAJAS DE HIERRO



para guardar caudales, libros, papeles de valor y escrituras; preservándolas de incendios y robos

EN LA CERRAJERIA DE Francisco Martinez

calle de San Agustín n.º 26

existen en depósito, construidas y en construcción, tanto para sociedades como para particulares. Dicho fabricante gracias á la práctica adquirida en la confección de las muchas de aquellas, hechas y colocadas, dentro y fuera de Palma, se propone darlas á un precio nunca visto ni conocido.

Calle de San Agustín n.º 26

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturó Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturó Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El *Enolaturó Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturó Padró*.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

Papel cortado

expresamente para cajones de higos destinados á la exportación

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma, y en la Sucursal de Inca, Rectoría, 12.

CORTA-PLUMAS

Los Sres. Amengual y Muntaner tienen en existencia un gran surtido desde los ordinarios de una sola hoja hasta los de treinta piezas con mango de madera, hueso, metal, nacar, marfil, concha y ciervo.

Certificados

DE ORIGEN

propios para los fabricantes de calzado

Se imprimen al momento en la imprenta de este periódico.